



## **Déclaration liminaire de l'UNSA Education CDEN du 12 Mai 2015**

Madame l'Inspectrice d'Académie,  
Monsieur le Préfet,  
Mesdames et Messieurs les élus,  
Mesdames et Messieurs,

La rentrée 2015 sera celle de la poursuite de la refondation de l'École et verra la concrétisation de nombreuses nouvelles mesures dans le premier comme le second degré.

Ces dernières années, face aux constats d'une école devenue élitiste et de décrochages de plus en plus importants (chaque année, environ 150 000 jeunes quittent notre système, sans un diplôme suffisant pour s'insérer dans une vie professionnelle et sociale choisie) il est indispensable pour l'UNSA EDUCATION d'engager les nécessaires réformes !

En ce qui concerne le collège, nous voulons rappeler ici que ce projet de Réforme du collège a été adopté par le Conseil Supérieur de l'Éducation, instance consultative et représentative de l'ensemble du monde éducatif, à une large majorité (51 pour, 25 contre, 1 abstention) et que les programmes proposés sont des projets soumis à consultation et non pas la version définitive de ce que les élèves apprendront pendant leur scolarité obligatoire à partir de la rentrée 2016.

Parce que l'immobilisme n'est pas la solution, nous apportons notre soutien à la réforme du collège et à la pétition lancée par des enseignants favorables à la réforme. Il est plus que nécessaire pour l'UNSA EDUCATION de proposer des nouvelles orientations, d'utiliser des pistes qui ont déjà fait leurs preuves dans d'autres pays !

La refondation de l'école, votée en 2013, a d'abord concerné l'école primaire et l'organisation du temps des apprentissages des élèves. Ce soir, nous verrons que quelques communes ont enfin entendu, en partie, les demandes des enseignants. Nous regrettons le positionnement de villes comme Argenteuil et Herblay où la position politique prime sur l'intérêt des élèves.  
L'UNSA Education continuera à œuvrer pour :

- que cette réforme de fond aboutisse à une vraie nouvelle organisation du temps pour les élèves et les enseignants.
- pour que tous les adultes appelés à prendre en charge les élèves bénéficient d'une formation et de moyens adaptés.

La nouvelle carte de l'Education prioritaire sera aussi installée à la prochaine rentrée pour les 3 ans à venir. Un plan ambitieux pour donner plus à ceux qui en ont besoin nous paraît indispensable. Toutefois, parce que l'Ecole ne peut pas tout seule, une approche interministérielle est incontournable ! Pour la réussite de ce plan, nous estimons inévitable la mobilisation de tous les acteurs politiques de la région, du département, des communes. Bien que notre département bénéficie de la plus forte dotation nationale en ETP « plus de maîtres que de classes », il nous semble nécessaire que toute école de ce dispositif bénéficie d'un tel poste.

Les chantiers mis en œuvre ces dernières années affichent une volonté importante pour l'Ecole du 21<sup>ème</sup> siècle. Mais le quotidien de nos collègues reste difficile et compliqué ! Le Val d'Oise a besoin de nombreux enseignants et les dotations ne suffisent pas pour gérer l'importante montée démographique. A l'heure où l'on compte sur un engagement fort de l'Éducation Nationale et de ses enseignants, force est de constater que les moyens alloués à notre département ne répondront pas aux besoins, notamment ceux de remplacements qui brillent par leur absence, et la formation continue par son indigence. Il n'est pas étonnant que nous voyons surgir çà et là les symptômes de personnels à bout de souffle et une cohorte d'enseignants quelque peu désabusés.

Enfin, les collègues doivent trop souvent se mobiliser pour défendre leurs droits à l'exercice de leur métier dans le respect et la confiance que l'on doit en attendre. Cela vient dégrader un peu plus leurs conditions de travail. Nous nous permettons d'attirer votre attention afin de souligner l'importance d'une dynamique commune en faveur des élèves :

- reconnaissance et confiance des familles,
- soutien de l'Institution et des partenaires de l'école.

L'UNSA Education prendra toute sa part à ces indispensables évolutions !

### **Les délégués UNSA EDUCATION**

Evelyne SEGUIN      Olivier FLIPO